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。為維護國人飲食健康，本席等要求行政院修法，禁止食品中添加工業級化學原料，擴大食品安

全檢查，建立食品添加物驗證審核制度，將「順丁烯二酸」列為有毒化學物質進行管制。是否有

當，敬請公決。 

第十三案： 

本院委員蔣乃辛、楊玉欣、江惠貞、鄭汝芬、王惠美、江啟臣、邱文彥、陳碧涵、徐欣瑩等 26 人

，有鑑於近日查獲廠商違法添加工業級有毒化學原料「順丁烯二酸」的「毒澱粉」，被製成米粉

、粉圓、粄條、黑輪等食品，且長期被民眾吃下肚。而粄條、米粉及粉圓等是國人很常吃的東西

，粄條與米粉更是主食類，一碗起碼 150 公克以上，吃一碗就超 30 毫克的安全劑量。「順丁烯

二酸」酐化製澱粉是工業用黏著劑，長期食用恐致急性腎衰竭，須終身洗腎；同時「順丁烯二酸

」美國、歐盟都禁用在食品中。為維護國人飲食健康，本席等要求行政院修法，禁止食品中添加

工業級化學原料，並加重罰則；擴大查察傳統市場、小吃攤，徹底掃除有毒食品；建立單方與複

方食品添加物驗證審核制度；將「順丁烯二酸」列為有毒化學物質進行管制。是否有當，請公決

案。 

提案人：蔣乃辛  楊玉欣  江惠貞  鄭汝芬  王惠美  

江啟臣  邱文彥  陳碧涵  徐欣瑩 

連署人：林正二  林郁方  李鴻鈞  王育敏  詹凱臣  

陳歐珀  李桐豪  呂玉玲  陳淑慧  潘維剛  

呂學樟  盧嘉辰  蔡正元  陳根德  吳育仁  

蘇清泉  廖正井 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十四案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。 

黃委員偉哲：（17 時 15 分）主席、各位同仁。本院委員黃偉哲等 16 人，鑒於國家通訊傳播委員

會審議通過電信「市、長話單一價資費」方案，已將全國的室內電話費率改為單一費率，公共電

話費率比照市內電話也相繼調整。然，部分電信業者仍有「市、長話資費不同」的情形，國家通

訊傳播委員會將全台單一話價底定為重要政策，應當監督電信業者是否配合相關政策，故建請國

家通訊傳播委員會即日清查各電信業者話費方案是否符合「單一話區」的政策。是否有當，敬請

公決。 

第十四案： 

本院委員黃偉哲等 16 人，鑒於國家通訊傳播委員會審議通過電信「市、長話單一價資費」方案，

已將全國的室內電話費率改為單一費率，公共電話費率比照市內電話也相繼調整。然，部分電信

業者仍有「市、長話資費不同」的情形，國家通訊傳播委員會將全台單一話價底定為重要政策，

應當監督電信業者是否配合相關政策，故建請國家通訊傳播委員會即日清查各電信業者話費方案

是否符合「單一話區」的政策。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、101 年 1 月 1 日實施電信「市、長話單一價資費」方案，台灣地區數十年來以縣市為範圍
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劃定不同話價區計費作法取消，元旦之後全台灣整併為單一話價區。 

二、中華電信的電話計費費率全台單一話價已上路，台灣固網的電話計價費率卻沒跟進，價

差甚至高達三倍。中華電信的長途電話費率調整成與市話相同，費率為 60 秒計價一元，台灣固

網的電話計價費率在一般時段為 20 秒計價一元，離峰時段為 35 秒計價一元。 

三、國家通訊傳播委員會將全台單一話價底定為重要政策，應當監督電信業者是否配合相關

政策。 

提案人：黃偉哲 

連署人：吳宜臻  邱志偉  鄭麗君  李俊俋  何欣純  

吳秉叡  趙天麟  蕭美琴  魏明谷  葉宜津  

許智傑  管碧玲  蘇震清  李應元  楊 曜 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十五案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（17 時 16 分）主席、各位同仁。本院委員賴士葆等 17 人，查日圓匯率近期貶破 100

兌 1 美元價位，應反映於日系產品調降。惟經國貿局多日訪查發現，半數業者主張以美元計價，

因此導致多項日系領導品牌反而逆勢漲價，甚至於調漲僅限台灣地區，等於是吃台灣夠夠，因此

，基於消費誠信、公平之原則，爰提案要求國稅局及行政院相關單位限期於二週內，調查日系商

品逆勢漲價者是否有虛報進口商品價格之實，同時作一整體性評估報告。是否有當，敬請公決。 

第十五案： 

本院委員賴士葆等 17 人，查日圓匯率近期貶破 100 兌 1 美元價位，應反映於日系產品調降。惟經

國貿局多日訪查發現，半數業者主張以美元計價，日圓升貶對成本並沒有影響，導致多項日系領

導品牌逆勢漲價，甚至於調漲僅限台灣地區。因此，基於消費誠信、公平之原則，爰提案要求國

稅局及行政院相關單位限期於二週內，調查日系商品逆勢漲價者是否有虛報進口商品價格之實，

同時作一整體性評估報告。是否有當，請公決案。 

提案人：賴士葆 

連署人：丁守中  陳淑慧  鄭天財  李貴敏  陳碧涵  

費鴻泰  翁重鈞  江惠貞  吳育仁  徐少萍  

陳鎮湘  蔣乃辛  江啟臣  邱文彥  詹凱臣  

王進士 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十六案，請提案人蘇委員清泉說明提案旨趣。 

蘇委員清泉：（17 時 17 分）主席、各位同仁。本院委員蘇清泉、王進士、林國正等 19 人，鑒於

屏東縣琉球鄉籍漁船廣大興號於我國經濟海域內遭菲國公務船開槍，造成船員洪石成中彈慘死，

廣船船體留下四十餘彈孔，液壓導航設備損毀等損失。事發至今菲律賓政府始終未能正視此案，

亦不願公開正式道歉，若非我國祭出多項制裁措施，菲律賓政府更不可能重視此案，往後都任意

在我經濟海域射殺我漁船、漁民。由於犯行人是菲律賓公務船，非我國一般民眾能爭取賠償，建


